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AOS CINCO DIAS DO MÊS DE ABRIL DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS, ÀS NOVE 

HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – ARAUCÁRIA, EM 

SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

QUADRAGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. 

A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA E COM A 

PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, BEN 

HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR 

CASTILHOS), FABIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE 

LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER 

FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO 

(GRILO). DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES 

PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS 

BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. O PRIMEIRO-

SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO 

BÍBLICO. NA SEQUÊNCIA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR 

QUE, NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E 

OITO E SEUS PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. 

O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO CONCEDEU O USO DA 

TRIBUNA PARA PRONUNCIAMENTO DO PASTOR PAULO SERGIO MACHADO, 

REPRESENTANTE DA ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE A TRIBO DOS DOZE, QUE FALOU 

SOBRE OS ATENDIMENTOS REALIZADOS PELAS CASAS DE APOIO EM ARAUCÁRIA E 

DA NECESSIDADE DE SE REGULAMENTAR CADA VEZ MAIS O SEU 

FUNCIONAMENTO, ENALTECENDO O APOIO DO LEGISLATIVO ÀS DEMANDAS 

RELACIONADAS ÀS COMUNIDADES TERAPÊUTICAS EM NOSSO MUNICÍPIO. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU OS EXPEDIENTES 

RECEBIDOS:  VETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 185/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; VETO PARCIAL DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 136/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO 

PAVONI; PROJETOS DE LEI Nº 2446/2022, Nº 2447/2022, Nº 2448/2022 E Nº 2449/2022, 

TODOS DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 

01/2022, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA; PROJETO DE LEI Nº 79/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; REQUERIMENTOS Nº 31/2022 E Nº 

32/2022, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÃO Nº 

358/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÃO Nº 367/2022, 

DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, FABIO PAVONI, 
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IRINEU CANTADOR, PEDRINHO GAZETA E VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 

376/2022 E Nº 377/2022, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; 

INDICAÇÕES Nº 419/2022, Nº 420/2022, Nº 421/2022 E Nº 422/2022, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÃO Nº 427/2022, DE AUTORIA 

DO VEREADOR FABIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 428/2022, Nº 429/2022, Nº 433/2022, Nº 

434/2022, Nº 436/2022, Nº 437/2022, Nº 438/2022 E Nº 439/2022, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 431/2022, Nº 432/2022, 

435/2022 E Nº 441/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO PAVONI; 

INDICAÇÃO Nº 440/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA 

MESA. NO ESPAÇO PARA VEREADORES INSCRITOS PARA USO DA TRIBUNA, FEZ 

USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE O VEREADOR PROFESSOR VALTER, QUE 

RELATOU VISITA FEITA, JUNTAMENTE COM O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, AO 

COLÉGIO ESTADUAL DO CAMPO JOANA GURSKI E À ESCOLA MUNICIPAL EDVINO 

NOWAK, QUE FUNCIONAM EM DUALIDADE COM O ESTADO, E ENALTECEU O 

EXCELENTE TRABALHO DOS DIRETORES DAQUELAS UNIDADES DE ENSINO, ONDE 

OUVIU AS DEMANDAS NECESSÁRIAS. O VEREADOR FALOU SOBRE A PRESTAÇÃO 

DE CONTAS FEITA PELO DEPUTADO FEDERAL RUBENS BUENO, DO PARTIDO 

CIDADANIA, DO QUAL OS VEREADORES PROFESSOR VALTER, BEN HUR DE 

OLIVEIRA E PEDRINHO GAZETA FAZEM PARTE, QUANDO FORAM EXPOSTAS AS 

ATIVIDADES DO DEPUTADO, COM EMENDAS E CONTRIBUIÇÕES EM FAVOR DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR COMENTOU SOBRE AS INDICAÇÕES DE 

SUA AUTORIA, APROVADAS NA SESSÃO ANTERIOR, A RESPEITO DA AQUISIÇÃO DE 

DOIS ÔNIBUS PARA TRANSPORTE DE PACIENTES, POIS HOJE ESSE TRANSPORTE É 

FEITO APENAS POR VANS, NÃO SENDO SUFICIENTES PARA DAR CONTA DOS 

ENCAMINHAMENTOS DE PACIENTES PARA HOSPITAIS DE OUTROS MUNICÍPIOS, 

PORQUE MUITOS PACIENTES NÃO TÊM CONDIÇÕES DE PAGAR A LOCOMOÇÃO 

PARA OS TRATAMENTOS, ASSIM COMO, A INDICAÇÃO QUE TRATA DA 

NECESSIDADE DE FISCALIZAÇÃO DA PRAÇA VICENTE MACHADO, POIS A ÁREA 

CENTRAL PRECISARIA PASSAR POR UMA REVITALIZAÇÃO URBANA, PARA QUE SE 

TORNE MAIS ATRATIVA PARA A POPULAÇÃO, ESPECIALMENTE PARA O COMÉRCIO 

DA REGIÃO, ONDE AS CALÇADAS SÃO PÉSSIMAS PARA A CIRCULAÇÃO DE 

PEDESTRES. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA COMENTOU SOBRE O PROJETO DE 

LEI Nº 80/2022, DE SUA AUTORIA EM CONJUNTO COM O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, QUE INICIARÁ TRAMITAÇÃO NESTA CÂMARA MUNICIPAL, QUE CRIA NO 
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MUNICÍPIO O FUNDO MUNICIPAL DE COMBATE À FOME, TENDO OBJETIVO O 

COMBATE A FOME E O ACESSO A NÍVEIS DIGNOS DE ALIMENTOS, NUTRIÇÃO E 

SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL, E DISSE QUE É FRUTO DE CONVERSAS 

COM AS SECRETARIAS COMPETENTES NA BUSCA DE UMA MANEIRA DE CRIAR UM 

FUNDO DE COMBATE À FOME E, TAMBÉM, COMO O EXECUTIVO PODERIA ATENDER 

MELHOR A DEMANDA DE FAMÍLIAS QUE PASSAM FOME EM NOSSA CIDADE. O 

VEREADOR DISSE QUE ESTE FUNDO VEM LEGITIMAR UMA POSSIBILIDADE PARA 

QUE A SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL POSSA ATENDER A 

MUITAS SITUAÇÕES EMERGENCIAIS, E FALOU SOBRE ALGUMAS PESSOAS EM 

NOSSO MUNICÍPIO QUE DESTACAM SITUAÇÕES DE ASSISTENCIALISMO COM 

MOTIVAÇÃO APENAS POLÍTICA, E QUE O REFERIDO PROJETO VISA ATENDER MAIS 

RAPIDAMENTE AS PESSOAS NECESSITADAS E PARA QUE A PREFEITURA POSSA 

RECEBER DOAÇÕES COM MENOR BUROCRACIA. O VEREADOR FALOU TAMBÉM 

SOBRE A BANDEIRA QUE LEVA ADIANTE DESDE QUANDO ERA DIRETOR DE 

ESCOLA, QUE É A BUSCA DE RECURSOS PARA AS ESCOLAS ESTADUAIS EM 

ARAUCÁRIA QUE, HISTORICAMENTE, SEMPRE FICOU LONGE DE RECEBER 

MAIORES INVESTIMENTOS DO ESTADO, DESTACANDO O ÊXITO QUE TEVE NA 

OBTENÇÃO DE RECURSOS PARA ARAUCÁRIA, NO VALOR DE QUATROCENTOS E 

CINQUENTA MIL REAIS, POR MEIO DA AÇÃO DO DEPUTADO ESTADUAL FRANCISCO 

BÜHRER, ATRAVÉS DE CONTATO COM O SEU FILHO, THIAGO BÜHRER, DE SÃO 

JOSÉ DOS PINHAIS, DIRECIONADOS PARA AS ESCOLAS ESTADUAIS MARIA DA 

GRAÇA SIQUEIRA SILVA E LIMA, CLEIDE LENI KURZAWA, CECÍLIA MEIRELES, JOÃO 

NERLY, LINCOLN SETEMBRINO COIMBRA, ASSIM COMO, POR MEIO DO DEPUTADO 

MICHELE CAPUTO, O VEREADOR OBTEVE ATENDIMENTO PARA OS COLÉGIOS 

MARILZE DA LUZ BRAND E PROFESSOR ELZEÁRIO PITZ, POR ISSO, DESTACOU A 

NECESSIDADE DE ARAUCÁRIA TER MAIOR REPRESENTATIVIDADE, NÃO APENAS 

EM PERÍODO PRÓXIMO DE ELEIÇÕES, MAS EM TODO O TEMPO, POR ISSO, É 

IMPORTANTE QUE AS IDEIAS CONVIRJAM E TRAGAM ESTA SITUAÇÃO PARA A 

DISCUSSÃO. NÃO HAVENDO MAIS ORADORES INSCRITOS, PASSOU-SE AO ESPAÇO 

PARA APRESENTAÇÃO PELAS COMISSÕES, ONDE, O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS, PELA COMISSÃO DE INQUÉRITO DO ARMAZÉM DA FAMÍLIA, FALOU 

SOBRE OS TRABALHOS DA COMISSÃO, COM REUNIÃO REALIZADA NA ÚLTIMA 

QUINTA-FEIRA, COM A MARCAÇÃO DE OITIVAS PARA A PRÓXIMA SEGUNDA, TERÇA 

E QUARTA-FEIRA DA PRÓXIMA SEMANA. O VEREADOR DISSE QUE O GRUPO 

INVESTIGATIVO NÃO ESTÁ A SERVIÇO DE NENHUM GRUPO POLÍTICO, MAS DESEJA 
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COLABORAR PARA O RETORNO DO ARMAZÉM DA FAMÍLIA PARA NOSSO MUNICÍPIO, 

OU ENCONTRAR OUTRA SOLUÇÃO PARA ESTE PROBLEMA DIFÍCIL DE ACESSO À 

ALIMENTAÇÃO PELAS FAMÍLIAS MAIS NECESSITADAS, E TAMBÉM DESTACOU QUE 

SERÁ ELABORADO UM PRÉ-RELATÓRIO DOS TRABALHOS DA COMISSÃO PARA 

APRESENTAR PARA O PÚBLICO O QUE JÁ FOI LEVANTADO ATÉ O MOMENTO PELA 

COMISSÃO. NA SEQUÊNCIA, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INFORMOU O POSICIONAMENTO DO 

PARECER DAS COMISSÕES PARA O VETO EM VOTAÇÃO NESTA SESSÃO. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 141/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR. EMENTA: “INSTITUI A “POLÍTICA MUNICIPAL DE CONTROLE DE 

POLUIÇÃO PROVOCADA PELA EMISSÃO DE POLUENTES DE VEÍCULOS 

AUTOMOTORES”. OS VEREADORES MANIFESTARAM SEUS VOTOS, SENDO O VETO 

REJEITADO POR UNANIMIDADE, TENDO RECEBIDO ONZE VOTOS CONTRÁRIOS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2434/2022, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO 

A EFETUAR DOAÇÃO DOS IMÓVEIS PERTENCENTES AO PATRIMÔNIO DO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA EM FAVOR DO ESTADO DO PARANÁ, PARA A REALIZAÇÃO DE 

OBRAS DE AMPLIAÇÃO E/OU MELHORIA NA UNIDADE ESCOLAR, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 169/2021, DE AUTORIA 

CONJUNTA DOS VEREADORES PASTOR CASTILHOS, PROFESSOR VALTER, 

APARECIDO RAMOS, IRINEU CANTADOR, CELSO NICÁCIO E LUÍS COIMBRA. 

EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A REALIZAR 

TRANSFERÊNCIA VOLUNTÁRIA DE RECURSOS FINANCEIROS, A TÍTULO DE 

SUBVENÇÃO SOCIAL, ÀS COMUNIDADES TERAPÊUTICAS – CTS SEDIADAS NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR FÁBIO 

PAVONI PARABENIZOU, NA PESSOA DO PASTOR PAULO SERGIO MACHADO, 

REPRESENTANTE DA ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE A TRIBO DOS DOZE, TODAS AS 

COMUNIDADES TERAPÊUTICAS DE ARAUCÁRIA, PELA IMPORTÂNCIA DESTE 

PROJETO PARA O MUNICÍPIO, POIS TEM EXPERIÊNCIA COMO PROFESSOR AO 

TESTEMUNHAR OS PROBLEMAS QUE AS FAMÍLIAS ENFRENTEAM QUANDO SE TEM 

UMA PESSOA DEPENDENTE QUÍMICA ENTRE SEUS MEMBROS, E DEPOIS AINDA 

CONTINUOU A TESTEMUNHAR, NO EXERCÍCIO DE SUA PROFISSÃO, NA DELEGACIA 

DE POLÍCIA, MUITOS PAIS DESESPERADOS, SEM SABER O QUE FAZER EM 
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RELAÇÃO AOS FILHOS VICIADOS EM DROGAS ILÍCITAS, POIS A MAIORIA ACABA 

SENDO DETIDA POR ENVOLVIMENTO NO MUNDO DAS DROGAS, DIFICULTANDO 

TODO O FUTURO DESSES JOVENS, E DISSE QUE O QUE RESTA É PEDIR O APOIO 

DAS COMUNIDADE TERAPÊUTICAS PARA ENFRENTAR ESTA SITUAÇÃO. O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA AGRADECEU AO PASTOR PAULO MACHADO, 

QUE PROCUROU OS VEREADORES EM BUSCA DESTE AUXÍLIO PARA AS 

COMUNIDADES TERAPÊUTICAS, E QUE AGORA ESTÁ SENDO APROVADO NESTA 

CÂMARA MUNICIPAL, SENDO UMA LUTA QUE, COM CERTEZA, TERÁ RESULTADO 

POSITIVO. O VEREADOR FALOU TAMBÉM SOBRE A POSSIBILIDADE DE SE ESTUDAR 

A CONCESSÃO DE UM AUXÍLIO FINANCEIRO PARA A ENTIDADE REPRESENTADA. O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS NOVAMENTE AGRADECEU O PASTOR PAULO 

MACHADO PELA LUTA QUE EMPREENDE PARA AUXILIAR AS ENTIDADES 

TERAPÊUTICAS DE ARAUCÁRIA, ASSIM COMO, A TODOS OS PASTORES E LÍDERES 

RELIGIOSOS QUE SE ENVOLVEM NESTA BUSCA DE AJUDAR AS PESSOAS COM 

PROBLEMAS DE DEPENDÊNCIAS, EM UMA ATIVIDADE QUE SERIA DE OBRIGAÇÃO 

DO ESTADO, MAS QUE POR CONHECIDAS LIMITAÇÕES DO GOVERNO, OS 

SERVIÇOS QUE AS IGREJAS FAZEM SÃO DIFERENTES, POIS SÃO FEITAS POR 

AMOR, COM O CORAÇÃO, POIS O QUE MAIS FUNCIONA NOS TRATAMENTOS É O 

USO DE VALORES, DE PRINCÍPIOS MORAIS, QUE COM A AJUDA DOS GOVERNOS 

FAZ COM QUE AS OPERAÇÕES SEJAM POSITIVAS, E DISSE QUE COM ESTE 

PROJETO SE ESTÁ FAZENDO JUSTIÇA, POIS O TRABALHO JÁ É FEITO HÁ MUITO 

TEMPO PELAS INSTITUIÇÕES. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O 

TRABALHO DO PASTOR MACHADO E DISSE QUE NÃO SÃO MUITAS AS PESSOAS 

QUE SE DISPÕEM A AJUDAR O PRÓXIMO, E MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL À 

APROVAÇÃO DO PROJETO NESTA SESSÃO. O PROJETO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 189/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. 

EMENTA: “OBRIGA OS ESTABELECIMENTOS DE SAÚDE PÚBLICOS E PRIVADOS A 

FORNECER AO PACIENTE O PROTOCOLO E/OU CÓPIA DO PRONTUÁRIO MÉDICO 

CARIMBADO COM DATA E HORÁRIO DE RECEBIMENTO NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 

N° 39/2022, DE AUTORIA DOS VEREADORES CELSO NICÁCIO E FABIO PAVONI. 

EMENTA: “DENOMINA DE RUA ANDRÉ HITNER, LOGRADOURO PÚBLICO DO 

MUNICÍPIO, NA REGIÃO RURAL, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR 
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UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES 

PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO 

PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2443/2022, DE INICIATIVA 

DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “RATIFICA O PROTOCOLO DE INTENÇÕES E 

AUTORIZA O INGRESSO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA NO CONSÓRCIO 

INTERMUNICIPAL DAS GUARDAS MUNICIPAIS DA REGIÃO METROPOLITANA DE 

CURITIBA - COIN-GM.” O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA DISSE QUE ESTE 

PROJETO FORTALECE AINDA MAIS A FORMA DE ATUAÇÃO DA GUARDA MUNICIPAL 

EM ARAUCÁRIA, POIS VISA PARCERIA COM AS DEMAIS GUARDAS MUNICIPAIS DA 

REGIÃO METROPOLITANA, PARA FORTALECER A SEGURANÇA PÚBLICA DOS 

MUNICÍPIOS QUE A COMPÕEM, MEDIANTE GESTÃO COMPARTILHADA E ASSOCIADA 

DOS SERVIÇOS PÚBLICOS DA ÁREA DE SEGURANÇA PÚBLICA, COM VISTAS AO 

ENFRENTAMENTO E REDUÇÃO DOS ÍNDICES DE CRIMINALIDADE E DA VIOLÊNCIA. 

O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO PROJETO DE LEI 

COMPLEMENTAR N° 31/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: 

“DISPÕE SOBRE A REGULARIZAÇÃO DE EDIFICAÇÕES NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR IRINEU CANTADOR 

PARABENIZOU O PREFEITO HISSAM PELA SUA ATITUDE E OS FUNCIONÁRIOS QUE 

FIZERAM O LEVANTAMENTO DAS EDIFICAÇÕES A QUE SE REFERE O PROJETO, E 

COMENTOU SOBRE OS PROBLEMAS QUE ESTARÃO SENDO ELIMINADOS COM A 

APROVAÇÃO DESTA MATÉRIA, QUE DESBUROCRATIZA DIVERSOS 

PROCEDIMENTOS RELATIVOS A CONSTRUÇÕES E REFORMAS DE IMÓVEIS EM 

NOSSO MUNICÍPIO, SENDO UM FATOR DE PROMOÇÃO DO PROGRESSO DE NOSSA 

CIDADE. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, FALOU 

SOBRE ESTE DESTRAVAMENTO DA PARTE BUROCRÁTICA EM NOSSO MUNICÍPIO, 

FACILITANDO O DESENVOLVIMENTO, ESPECIALMENTE NA ÁREA DO COMÉRCIO DE 

ARAUCÁRIA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE ESTE PROJETO JÁ É 

ESPERADO HÁ MUITO TEMPO PELA CIDADE DE ARAUCÁRIA, QUE ANSEIA POR ESTA 

REGULARIZAÇÃO PARA A PROMOÇÃO DE PROGRESSO PARA O MUNICÍPIO. O 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O PREFEITO HISSAM PELA 

INICIATIVA DESTE PROJETO, QUE É DE GRANDE IMPORTÂNCIA PARA A CIDADE DE 

ARAUCÁRIA E, TAMBÉM, DESTACOU QUE EXISTEM DIFICULDADES LIGADAS À 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

05/04/2022 

 

 
7 de 10 

QUESTÃO DE LIGAÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA, SOBRE O QUE VAI APRESENTAR UM 

REQUERIMENTO SOLICITANDO PROVIDÊNCIAS, ESPECIALMENTE PARA AS 

LIGAÇÕES NAS ÁREAS RURAIS DE NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA FALOU A RESPEITO DE ARAUCÁRIA SER O ÚNICO MUNICÍPIO DA REGIÃO 

METROPOLITANA NO QUAL AS LIGAÇÕES DE ENERGIA ELÉTRICA DEVEM SER 

APROVADAS PELA PREFEITURA, E QUE É IMPORTANTE QUE ESTA SITUAÇÃO SEJA 

REVERTIDA, POIS QUEM DEVERIA APROVAR OU NÃO A LIGAÇÃO SERIA A 

COMPANHIA CONCESSIONÁRIA DO SERVIÇO, COMO OCORRE EM TODOS OS 

OUTROS MUNICÍPIOS DA REGIÃO. O VEREADOR IRINEU CANTADOR DISSE QUE OS 

CRITÉRIOS DESTA SITUAÇÃO DEVEM SER VISTOS COM MAIS CARINHO PELA 

ADMINISTRAÇÃO, POIS ESTE É UM PROBLEMA MUITO SÉRIO EM ARAUCÁRIA, 

PORQUE AS DISPOSIÇÕES APROVADAS NO PLANO DIRETOR NÃO ESTÃO SENDO 

APLICADAS NA QUESTÃO DAS LIGAÇÕES DE ENERGIA NAS REGIÕES RURAIS E 

URBANAS, E DESTACOU QUE SOMENTE OITO CIDADES DO ESTADO DO PARANÁ 

NÃO PERMITEM QUE A PRÓPRIA CONCESSIONÁRIA APROVE AS LIGAÇÕES, E 

ARAUCÁRIA É UMA DELAS, ONDE AS LIGAÇÕES PASSAM OBRIGATORIAMENTE POR 

APROVAÇÃO NA PREFEITURA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU DA 

APRESENTAÇÃO DE SEU PROJETO DE LEI Nº 70/2022 EM RELAÇÃO ÀS 

NECESSIDADES DAS FAMÍLIAS QUE MORAM NO INTERIOR E DESTACOU QUE É A 

COPEL QUE DEVERIA ESTAR FAZENDO A APROVAÇÃO DESSAS LIGAÇÕES EM 

ARAUCÁRIA. APÓS OS VEREADORES MANIFESTAREM SEUS VOTOS, O PROJETO 

FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM ONZE VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO SECRETA DO PROJETO DE LEI N° 207/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. EMENTA: “CONCEDE O TÍTULO DE 

CIDADÃO HONORÁRIO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA AO INVESTIGADOR DJALMA 

APARECIDO DOS SANTOS JÚNIOR, CONFORME ESPECIFICA”. APÓS OS 

VEREADORES DEPOSITAREM SEUS VOTOS NA URNA, FORAM DESIGNADOS COMO 

ESCRUTINADORES OS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, RICARDO TEIXEIRA E 

FÁBIO PAVONI, QUE ANUNCIARAM O SEGUINTE RESULTADO: O PROJETO FOI 

APROVADO POR UNANIMIDADE, TENDO RECEBIDO ONZE VOTOS FAVORÁVEIS. O 

SENHOR PRESIDENTE CONCEDEU O USO DA TRIBUNA PARA PRONUNCIAMENTO 

DO HOMENAGEADO, SENHOR DJALMA APARECIDO DOS SANTOS JÚNIOR, QUE 

AGRADECEU AOS VEREADORES PELA HOMENAGEM E FALOU DE SUA TRAJETÓRIA 

NA CARREIRA POLICIAL, ASSIM COMO AGRADECEU O MINISTÉRIO PÚBLICO DE 

ARAUCÁRIA, JUNTAMENTE COM O PODER JUDICIÁRIO, QUE POSSIBILITARAM QUE 
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A POLÍCIA CIVIL TIVESSE VIATURAS  DISPONÍVEIS PARA TRABALHAR, PORQUE O 

ESTADO PARECE QUE SEMPRE ESQUECE DE APOIOAR A POLÍCIA CIVIL E, MAIS 

UMA VEZ AGRADECEU O LEGISLATIVO MUNICIPAL PELA HOMENAGEM E A CIDADE 

DE ARAUCÁRIA QUE O RECEBEU TÃO BEM. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 

BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÃO N° 357/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÃO N° 389/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES N° 395/2022, N° 396/2022, N° 397/2022, 

N° 398/2022, N° 399/2022 E N° 400/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES N° 401/2022, N° 402/2022, N° 404/2022, N° 405/2022, 

N° 406/2022, N° 410/2022, N° 411/2022, N° 412/2022, N° 413/2022, N° 414/2022, N° 

415/2022, N° 423/2022, N° 424/2022, N° 425/2022 E N° 426/2022, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES N° 407/2022 E N° 408/2022, 

AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; INDICAÇÕES N° 416/2022 E 

N° 417/2022, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; E 

INDICAÇÃO N° 418/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR DE 

OLIVEIRA E RICARDO TEIXEIRA. TODAS AS INDICAÇÕES FORAM APROVADAS POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

EM BLOCO DOS SEGUINTES: REQUERIMENTOS N° 26/2022 E N° 28/2022, AMBOS DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. OS REQUERIMENTOS FORAM 

APROVADOS POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO N° 04/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, DE APLAUSOS À IGREJA BATISTA NACIONAL DE ARAUCÁRIA, 

EM RAZÃO DO ANIVERSÁRIO DE QUATORZE ANOS DA IGREJA NESTE MUNICÍPIO. 

APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. FINDADA A ORDEM 

DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL TENDO, COMO 

PRIMEIRO INSCRITO,  O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE DISSE QUE APÓS 

ENCERRADO O PERÍODO DAS FILIAÇÕES PARTIDÁRIAS, O PARTIDO LIBERAL, DO 

QUAL O VEREADOR FAZ PARTE, SE TORNOU O MAIOR PARTIDO DO BRASIL, TENDO 

AGORA SETENTA E TRÊS DEPUTADOS FEDERAIS; NO PARANÁ CONTA COM CINCO 

DEPUTADOS ESTADUAIS, DENTRE ELES O PASTOR GILSON DE SOUZA, AO QUAL 

AGRADECEU PELAS VERBAS LIBERADAS DIRECIONADAS À ESCOLA RURAL JOANA 

GURSKI, PARA QUE POSSAM SER FEITAS MANUTENÇÕES E REFORMAS NO 

IMÓVEL. O VEREADOR FALOU DA EXPECTATIVA EM RELAÇÃO ÀS PRÓXIMAS 

ELEIÇÕES, A PARTIR DAS FILIAÇÕES, QUE REVELAM A FORÇA E A PUJANÇA 

POLÍTICA DO PARTIDO LIBERAL E, CONSEQUENTEMENTE, DO NOSSO PRESIDENTE 
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JAIR MESSIAS BOLSONARO, QUE ENTRA NA RETA FINAL DAS ELEIÇÕES 

FORTALECIDO. O VEREADOR CONVIDOU A TODOS OS ARAUCARIENSES PARA SE 

FILIAREM AO PARTIDO LIBERAL E CAMINHAR JUNTOS, PARA QUE SE POSSA VER 

NOVAMENTE ELEITO O PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, PARA QUE O BRASIL 

POSSA CONTINUAR CRESCENDO COMO CRESCE HOJE. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER COMENTOU SOBRE AS INDICAÇÕES DE SUA AUTORIA, APROVADAS NESTA 

SESSÃO, ESPECIALMENTE SOBRE MELHORIAS NO ATENDIMENTO DO PRONTO 

ATENDIMENTO INFANTIL, ONDE O ACOLHIMENTO DOS PACIENTES NÃO É 

ADEQUADO NAQUELE ESPAÇO, POIS COM OS DIAS MAIS FRIOS OU CHUVOSOS A 

SITUAÇÃO FICA DIFICULTADA, ALÉM DO PROBLEMA DA INSUFICIÊNCIA DE 

MÉDICOS, CAUSANDO ESPERA DE ATÉ OITO HORAS NOS ATENDIMENTOS, E DISSE 

QUE O PROBLEMA MAIOR É NO ATENDIMENTO BÁSICO DA SAÚDE, QUE É 

DEFICIENTE E ACABA SOBRECARREGANDO AS UNIDADES DA UPA E DO PAI, 

MESMO COMPREENDENDO QUE MUITOS PROBLEMAS FORAM CAUSADOS PELA 

PANDEMIA, QUE ATRAPALHOU MUITAS CONSULTAS ELETIVAS E REALIZAÇÃO DE 

EXAMES E CIRURGIAS, POR ISSO, A ÁREA DA SAÚDE TEM QUE SER VISTA COM 

MAIOR ATENÇÃO E HUMANIZAÇÃO. O VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU 

SOBRE OS CUIDADOS COM O USO DAS MÁSCARAS E DEMAIS PREVENÇÕES EM 

RELAÇÃO À COVID-19, E PEDIU QUE A POPULAÇÃO CONTINUASSE SE CUIDANDO 

PORQUE A DOENÇA AINDA CONTINUA CIRCULANDO E AINDA CONTINUA MATANDO 

AS PESSOAS, POR ISSO, PEDIU QUE AINDA CONTINUEM A USAR AS MÁSCARAS, 

MESMO QUE JÁ TENHAM TOMADO A VACINA, MAS EM AMBIENTES COM MAIS 

PESSOAS A POPULAÇÃO DEVE CONTINUAR USANDO ESTE EQUIPAMENTO. O 

VEREADOR VAGNER CHEFER FALOU SOBRE A INDICAÇÃO Nº 474/2021, DE SUA 

AUTORIA, PELA QUAL SOLICITOU UM ESTUDO PARA SER IMPLANTADA UMA LINHA 

DIRETA DE ARAUCÁRIA A FAZENDA RIO GRANDE, E DE SUAS CONVERSAS NESTE 

TEMPO COM O PREFEITO DO MUNICÍPIO VIZINHO, DOUTOR NASSIB, E ANUNCIOU 

QUE AGORA SERÁ IMPLANTADA ESTA LINHA, POR ISSO, AGRADECEU O PREFEITO 

HISSAM PELO ATENDIMENTO DE SUA PROPOSTA, ASSIM COMO AO SECRETÁRIO 

MUNICIPAL DE PLANEJAMENTO, DOUTOR SAMUEL ALMEIDA, E AO TRIAR, PELA 

AÇÃO QUE VAI BENEFICIAR A POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA E DE FAZENDA RIO 

GRANDE. O VEREADOR FALOU DE VISITA AO JARDIM CALIFÓRNIA, ONDE 

CONSTATOU O REINÍCIO DAS OBRAS DE PAVIMENTAÇÃO, QUE FORAM OBJETO DE 

REIVINDICAÇÃO DO VEREADOR JUNTO AO EXECUTIVO MUNICIPAL, POR ISSO, 

AGRADECEU AO PREFEITO MUNICIPAL, À SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E 
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TAMBÉM AO EMPENHO DO LÍDER DE GOVERNO NA CÂMARA, O VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA. O VEREADOR PARABENIZOU O NOVO PREFEITO DE AGUDOS DO 

SUL, O MAIS JOVEM PREFEITO DO PARANÁ, JESSÉ DA ROCHA ZOELLNER, DO 

PARTIDO PROGRESSISTA, ELEITO EM ELEIÇÃO COMPLEMENTAR NO ÚLTIMO 

DOMINGO, E TAMBÉM, AGRADECEU AO SENADOR ÁLVARO DIAS, QUE LHE FEZ O 

CONVITE PARA REPRESENTAR O PARTIDO PODEMOS COMO CANDIDATO A 

DEPUTADO ESTADUAL NAS PRÓXIMAS ELEIÇÕES, E DISSE QUE AGRADECIA A 

OPORTUNIDADE, MAS CONTINUARIA FOCADO EM SEU MANDATO COMO VEREADOR 

NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DESTACOU A 

VISITA À SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, ONDE SE CONVERSOU 

SOBRE O PROJETO DE LEI REFERENTE À INSTITUIÇÃO DO FUNDO MUNICIPAL DE 

COMBATE À FOME, DE EXTREMA IMPORTÂNCIA PARA AGILIZAR AS AÇÕES DO 

PODER PÚBLICO DE ARAUCÁRIA, E DISSE QUE NÃO É UM PROJETO QUE APENAS 

CRIA UMA EXPECTATIVA NA POPULAÇÃO, MAS SIM SE TRATA DE UMA PROPOSTA 

QUE FOI ESTUDADA JUNTO COM A SECRETARIA E O EXECUTIVO, SENDO 

PERFEITAMENTE POSSÍVEL DE SER REALIZADO. O VEREADOR DESTACOU AS 

AÇÕES EM GERAL DA SECRETARIA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, ESPECIALMENTE EM 

MATÉRIA RELACIONADA À AGRICULTURA FAMILIAR, QUE SERÁ OBJETO DE 

FUTURO PROJETO DE LEI QUE SERÁ ENCAMINHADO A ESTA CASA DE LEIS. O 

VEREADOR COMENTOU SOBRE A INDICAÇÃO Nº 398/2022, DE SUA AUTORIA, 

REFERENTE À INSTALAÇÃO DE UM SEMÁFORO NO CRUZAMENTO DAS RUAS 

MARCELINO JASINSKI E JOÃO BESCIAK, NO BAIRRO TINDIQUERA, LOCAL ONDE SE 

VERIFICA UM GRANDE NÚMERO DE ACIDENTES NOS ÚLTIMOS TEMPOS, PELO 

GRANDE MOVIMENTO DE VEÍCULOS E PEDESTRES. O VEREADOR COMENTOU 

SOBRE TRATATIVAS COM O GOVERNO DO ESTADO EM RELAÇÃO AO 

ATENDIMENTO DE AUTISTAS NAS ESCOLAS ESTADUAIS EM ARAUCÁRIA. NÃO 

HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, 

AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.  


